
Übrigens… 

Am Sonntag hatte ich meine letzte Erstkommunionfeier für dieses 

Jahr. 6 Monate haben sich die Kinder mit engagierten Katechetinnen 

und einem Katecheten auf die Erstkommunion vorbereitet. 

Sie haben viel gelernt, Spaß gehabt und sich weiterentwickelt. 

Katecheten, Kinder, andere Mitarbeiter haben auch ich viel Zeit 

investiert - mit Freude und freiwillig. 

Und nun … 

Vor fast 30 Jahren hat mir eine ältere Dame gesagt: „ ...und nun 

musst du den heiligen Geist arbeiten lassen.“ 

Das konnte ich nicht annehmen, bis hierher hatte ich alles in der 

Hand und nun sollte ich abgeben. Unmöglich ! 

Aber fast alle Angebote nach der Erstkommunion waren nicht von 

sehr großem Erfolg gekrönt. 

Heute selber eine „ältere“ Dame, glaube ich endlich doch, dass ich 

dem heiligen Geist eine Chance geben muss. 

Manchmal erlebe ich sogar sein Wirken: wenn z.B. bei einer 

Erstkommunionmesse ein junger Mensch zum Kommunionempfang 

vor mir steht, mich freundlich anlächelt und ich dann denke: „Ja, 

den/die kennst du noch in ‚klein‘“ 

„Schön, dass du mal wieder da bist“ 

Oder, wenn Erstkommunioneltern vor mir stehen und sagen: „Ich bin 

bei Ihnen zur Erstkommunion gegangen, das war gut und nun möchte 

ich es auch für mein Kind.“ 

Da geht mir das Herz auf und ein Dank an den heiligen Geist. 

 

Trotzdem bieten wir in Hl. Engel und St. Bernward auch in diesem 

Jahr, den Erstkommunionkindern Treffen nach der Erstkommunion an. 



Zusammenarbeit mit den heiligen Geist kann ja nicht schaden. 

 

Dagmar Fromm-Brauner 

Gemeindereferentin 

  


